
Woodstock 2024 Voutré (53600)  Présentation Coordonnées GPS 48.1364 , -0.283333 

- Organisation d’un évènement international sur 3 jours, vendredi 28, samedi 29, dimanche 30 
Juin, avec la possibilité d’arriver et dormir sur place dès le jeudi 27 pour ceux qui viennent de 
loin. 

- Exclusivement réservé aux Kitcars Base 2CV mais ouvert aux visiteurs, surtout s’ils sont 
amateurs de bicylindres à plat ! 

Inscription obligatoire, paiement par virement ou par compte PayPal.Me/KBD2CV 

- Capacité maximum gérable 100 véhicules et 150 personnes. Nombre d’inscriptions limité. 
 
Calendrier 

- Jeudi après-midi et Vendredi sont réservés pour ceux qui le souhaitent auprès des Bielles de 
Giel pour test moteur au banc et optimisation des réglages carburation. Priorité donnée aux 
kitcars pour s’inscrire. 

- Jeudi arrivée des premiers participants. Passage à Giel pour les inscrits. 
- Vendredi, Petit déjeuner et accueil des arrivants. Passage à Giel pour les inscrits. Mise en 

place des premières animations. Le soir, repas Auberge Espagnole et concert. 
Samedi, Petit déjeuner, balade, visites, animations sur le site, Dîner et Concert 

- Dimanche, Petit déjeuner, animations sur site, on finit le stock de nourriture de Samedi, 
animations et balades libres. 

- Dimanche fin d’après-midi, Fin du Woodstock. 
 
Aspects pratiques et logistique. 

- Le Woodstock se déroule sur le stade qui ne sera ouvert que de Vendredi à Dimanche. Il sera 
ouvert – avec ses structures vestiaires sanitaires - aux participants avec tentes et/ou 
camping-cars. Pour ceux qui arrivent le jeudi ou souhaitent rester au-delà du dimanche, ils 
doivent passer ces nuits  à 200 m au camping/aire de camping-car, mais sans eau chaude. 

- si mauvais temps, il y aura de grands barnums pour une capacité de plus de 100 personnes 
- Les consommations sur place se règlent par CB. 
- Station-service à 9 km. Attention, pas de station-service sur le parcours de la balade. 
- Commerces à Voutré : toute petite supérette et un boulanger pâtissier. 

 
Un agenda descriptif (calendrier, horaires et évènements) de la manifestation sera fourni aux 
inscrits. 

 

Woodstock 2024 
Accueil et animations 

Woodstock 2024 

Voutré centre 

Woodstock 2024 
Camping gratuit pour arrivées Jeudi, 
puis Dimanche soir et jours suivants 

https://www.paypal.com/paypalme/KBD2CV?v=1&utm_source=unp&utm_medium=email&utm_campaign=RT000481&utm_unptid=f7fa383a-c649-11ed-8074-3cfdfeef8260&ppid=RT000481&cnac=FR&rsta=fr_FR%28fr-FR%29&cust=HBZ36HS6MDQWJ&unptid=f7fa383a-c649-11ed-8074-3cfdfeef8260&calc=f7787674a9230&unp_tpcid=ppme-social-business-profile-created&page=main%3Aemail%3ART000481&pgrp=main%3Aemail&e=cl&mchn=em&s=ci&mail=sys&appVersion=1.153.0&xt=104038%2C127632


Woodstock 2024 Voutré (53600) Presentation Coordonnées GPS 48.1364 , -0.283333 

- Organization of an international event over 3 days, June Friday 28th, Saturday 29th, Sunday 
30th, with the possibility of arriving on Thursday 27th and sleep on site for those who come from 
far away. 

- Exclusively reserved for Kitcars  based on 2CVs but open to visitors, especially if they are fans 
of flat twins! 
Registration required, payment by wire transfer or PayPal.Me/KBD2CV account 

- Maximum manageable capacity 100 vehicles and 150 people. Limited number of registrations. 
 

Calendar 
- Thursday afternoon and Friday are reserved for those who wish to visit Bielles de Giel for bench 

engine testing and optimization of their carburetion settings. Priority given to kitcars to register. 
- Thursday arrival of the first participants. Passage to Giel for those registered. 
- Friday, Breakfast and reception of arrivals. Passage to Giel for those registered. Setting up the 

first animations. In the evening, potluck meal and concert. 
- Saturday, Breakfast, walk, visits, activities on site, seated Dinner and Concert 
- Sunday, Breakfast, activities on site, we finish the food stock from Saturday, activities and free 

walks. 
- Sunday late afternoon, End of Woodstock. 

Practical aspects and logistics. 
- Woodstock takes place in the stadium which will only be available from Friday to Sunday. It will 

be open – with its sanitary changing facilities – to participants with tents and/or camper vans. 
For those arriving on Thursday or wishing to stay beyond Sunday, they must spend those nights 
200 m to the free campsite/motorhome area but without hot water. 

- in case of bad bad weather, there will be large tents for a capacity of more than 100 people 
- Consumption on site must be paid by credit card. 
- Gas station 9 km away. Be careful, there are no gas stations along the route. 
- Shops in Voutré: very small supermarket and a pastry baker. 
 
A descriptive agenda (calendar, times and events) of the event will be provided to registrants. 

 

Woodstock 2024 
Main location & animations 

 

Woodstock 2024 

Voutré center 

Woodstock 2024 
Free Camping for  Thursday arrivals, 
then Sunday night and following 
nights if required 

https://www.paypal.com/paypalme/KBD2CV?v=1&utm_source=unp&utm_medium=email&utm_campaign=RT000481&utm_unptid=f7fa383a-c649-11ed-8074-3cfdfeef8260&ppid=RT000481&cnac=FR&rsta=fr_FR%28fr-FR%29&cust=HBZ36HS6MDQWJ&unptid=f7fa383a-c649-11ed-8074-3cfdfeef8260&calc=f7787674a9230&unp_tpcid=ppme-social-business-profile-created&page=main%3Aemail%3ART000481&pgrp=main%3Aemail&e=cl&mchn=em&s=ci&mail=sys&appVersion=1.153.0&xt=104038%2C127632

